

SEGUNDA VUELTA

¡Basta de feminicidios!, exige Döring

Por Luis Muñoz

La preocupación por los feminicidios en México no es sólo de partidos políticos, como el PAN, sino de toda la sociedad que sufre este flagelo a manos de criminales protegidos por la impunidad.

Ya basta de feminicidios y de impunidad en la Ciudad de México, exigen diputados locales y federales del PAN exhortaron a la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, atender de raíz las agresiones a mujeres y darle voz a todas aquellas víctimas a las que la Fiscalía capitalina les ha dado la espalda.

No hace mucho se tenía el registro (según Infobae) de que México ocupaba el segundo lugar de Latinoamérica en feminicidios, con cerca de 5 mil mujeres asesinadas en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador.

Lo preocupante, también, es que solo 25% de las muertes violentas de mujeres se investiga con protocolos de feminicidio; en esta administración se asesinan a más de 3 mil mujeres cada año y, sin embargo, poco se hace para solucionar el problema.

Brasil, dice Infobae, es el país con mayor número de feminicidios documentados e investigados con un total de mil 706; debajo está México 832 casos.

REDUCCIÓN DE CASOS: BATRES

En el marco del reciente Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia contra las Mujeres, el jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, se refirió a la reducción de 37% en feminicidios y el incremento de 67% en las vinculaciones a proceso por este delito, entre septiembre de 2020 y de 2023, además de la vinculación a proceso de 12 mil 495 agresores de mujeres de 2019 a la fecha, un aumento de 57 por ciento.

Por su parte, la Fiscal General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México informó que entre 2020 y 2023 los casos de feminicidio pasaron de 60 a 38 casos; es decir una reducción del 37%, así como un 150% más en las sentencias condenatorias obtenidas por feminicidio y un aumento de penas en prisión de 127 por ciento.

¡BASTA DE FEMINICIDIOS!: PAN

En la Ciudad de México, el problema no es menor, al grado de exigir ¡ya basta! de feminicidios y de impunidad. Diputados locales y federales panistas exigieron a la próxima jefa de Gobierno atender de raíz las agresiones a mujeres y darle voz a quienes la FGJCDMX les ha dado la espalda.

Federico Döring Casar, coordinador del GPPAN en el Congreso capitalino, dijo que la oposición en CDMX tiene firme su convicción de trabajar de la mano con el nuevo gobierno.

“...Pero hay que darle presupuesto y elementos para castigos más severos contra agresores y asesinos de mujeres”, mencionó Döring.

También se refirió al tema el legislador Héctor Saúl Téllez Hernández, quien hizo referencia a las dos venezolanas asesinadas y abandonadas en un predio de la alcaldía Tlalpan.

Téllez Hernández detalló que en lo que va de este año, se han suscitado alrededor de 56 feminicidios. “Con altos grados de violencia y un 60% con impunidad porque no se persigue; los agentes se distraen mucho fabricando delitos”.

Aparte de condenar a Morena por el mal gobierno en la CDMX, Téllez Hernández dijo que el PAN va a presentar en la siguiente legislatura, instrumentos legislativos serios y con sentido humano para cuidar a las mujeres.

APORTE DE PUEBLOS ORIGINARIOS

En el Día Internacional de los Pueblos

Indígenas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reconoció la importancia de la participación de este sector de la población en el fortalecimiento de la vida política y democrática de la capital del país.

En sus 25 años de historia, el IECM ha impulsado acciones para que las personas indígenas ejerzan sus derechos político-electorales tanto en procesos electivos como en ejercicios de Participación Ciudadana.

Entre las principales acciones promovidas por el Instituto, destaca la coadyuvancia con las autoridades locales en el reconocimiento de pueblos originarios en la Ciudad de México.

Asimismo, brinda a estos últimos asesoría y respaldo en la elección de sus autoridades tradicionales y representativas.

A través de acciones afirmativas, el IECM vigila el cumplimiento de la Ley que garantiza a dichas personas su eventual representación en cargos de elección popular; así como su aporte en la delimitación de circunscripciones.

En el reciente proceso electoral, dijo el IECM, este sector de la población estará representado por tres diputaciones y nueve concejalías, como parte de las acciones afirmativas impulsadas por el Instituto Electoral para que los partidos políticos incluyeran estas candidaturas.

Im0007tri@yahoo.com.mx

